

## PERSONAJES históricos

Uno de los más importantes personajes médicos del siglo XIX fue el doctor **Ramón Emeterio Betances**, quien además de médico fue un hombre comprometido con sus ideas políticas, lo que lo lleva a participar en la Restauración Dominicana y, en Puerto Rico, en El Grito de Lares.

—DR. RAMÓN E. BETANCES—



EL DOCTOR BETANCES nació en Cabo Rojo, Puerto Rico en 1827, hijo de un dominicano y una puertorriqueña. Estuvo por primera vez en Santo Domingo en el 1860, pero volvió a Puerto Rico tras la Anexión. Regresa a nuestro país en el 1867 luego de haber sido

expulsado de Puerto Rico. Entre 1867 y 1869 realizó numerosas intervenciones quirúrgicas en Santo Domingo, y es expulsado de nuestro país en 1869 por el Presidente Báez. Desde aquí se dirige a París, y allí conoce al General Gregorio Luperón. Regresa de nuevo al país en 1875, y se establece en Puerto Plata desarrollando una gran obra, en las que da consultas y opera a todos los que requerían sus servicios. Por este motivo el ayuntamiento de Puerto Plata le rindió diversos homenajes, en que se le reconocen sus cualidades y su dedicación al servicio público. Se decía que venían a verle todos los enfermos y ciegos de los alrededores. El periódico El Porvenir del 1875 decía que la llegada del doctor Betances a Puerto Plata "había sido una providencia para sus habitantes". Los puertoplateños le llamaban "médico santo" y los puertorriqueños "padre de los pobres y los negros". Escribió diversas obras entre las que se destaca la biografía que realizó del Arzobispo Meriño. Este hombre extraordinario, quien fuera no solamente oftalmólogo, sino filántropo, escritor, humanista y prócer, murió en París el 16 de septiembre del 1898. ●